

# NOUS SOMMES CHARLIE

Le 7 janvier dernier dès l'annonce de l'odieux attentat ayant fait douze morts et plusieurs blessés au siège de l'hebdomadaire Charlie-Hebdo, la Cgt a assuré « l'ensemble des journalistes et des personnels du journal, ainsi que tous leurs proches, de leur totale solidarité. Profondément choquée par cet acte odieux, attristée et en colère, la Cgt rappelle et salue le courage de ces hommes et ces femmes qui chaque jour, chaque semaine, malgré les intimidations et les menaces, défendent la liberté de pensée et la liberté d'expression dans notre pays. Elle souhaite que les assassins soient au plus vite arrêtés et jugés, et que toute la lumière soit faite sur leurs motivations, ainsi que sur les conditions ayant permis que le siège de l'hebdomadaire ait pu être ainsi attaqué ». La Cgt avait appelé le soir même à un rassemblement Place de la République à Paris.



Au lendemain de l'attentat contre Charlie Hebdo, la Nouvelle Vie Ouvrière a lancé plusieurs initiatives en hommage et en soutien au journal satirique. Il s'agit de saluer la mémoire des dessinateurs, mais aussi de participer à la collecte de fonds qui permettra à Charlie Hebdo de continuer. A cet effet, la Cgt a publié une affiche reprenant le dessin réalisé par Charb pour le syndicat à l'occasion du 1er mai 2010. Ce même visuel est repris pour des badges et des autocollants en vente à la boutique de la Cgt à Montreuil et sur le site internet de la boutique Cgt ([www.materielsyndical.cgt.fr](http://www.materielsyndical.cgt.fr)). Le bénéfice des ventes sera intégralement reversé à Charlie Hebdo.

La Fédération Cgt du Spectacle a, le 7 janvier en début d'après-midi, exprimé sa solidarité à l'équipe de Charlie Hebdo et les policiers victimes de cet odieux attentat ... Elle a présenté tout son soutien et ses condoléances aux proches des victimes parmi lesquelles figurent Tignous et Charb que nous connaissions bien (Charb nous avait offert un dessin- ci-joint- à l'occasion de nos mobilisations sur les annexes en 2002 et 2003).

Le Syndicat français des artistes interprètes Cgt (Sfa) s'est dit «révulsé à l'annonce de l'odieux attentat perpétré dans les bureaux de Charlie Hebdo assassinant dix personnes de l'équipe, parmi lesquelles les dessinateurs Cabu, Charb, Wolinski et Tignous, le journaliste économiste Bernard Maris, et deux policiers, dont un chargé de leur protection. Il y a des actes dont la barbarie dépasse l'entendement. Nous devons les combattre partout avec la plus grande fermeté, avec cohérence et intelligence... »

De son côté, UNI global union Médias, spectacle et arts nous a transmis le message suivant par la voix de son président Johannes Studinger « je vous écris ce matin, au lendemain de l'attaque meurtrière à Charlie Hebdo pour exprimer la solidarité d'Uni et d'Uni Mei avec toutes les collègues français. Nos pensées sont avec les familles, amis et collègues des journalistes, policiers et travailleurs tués, blessés dans l'attaque. Oui, nous sommes tous Charlie et nous partageons la douleur avec vous et tous les amis français. Hier soir, à travers la douleur, tristesse et colère s'est creusée une place pour l'espoir quand je me suis retrouvé place Luxembourg, ici à Bruxelles, avec des milliers de personnes, beaucoup de jeunes, qui montraient leur solidarité avec les victimes et leurs familles et qui manifestaient pour la liberté d'expression. C'est avec ce message de soutien et d'espoir que nous commençons cette journée et nous vous envoyons notre amitié... ». Par ailleurs, plusieurs syndicats d'acteurs ont exprimé leur solidarité à l'instar du syndicat des acteurs de Turquie qui a condamné l'attentat terroriste contre Charlie hebdo et a exprimé ses

condoléances.

Le groupe de protection sociale Audiens a exprimé sa solidarité avec Charlie Hebdo en mettant à disposition des professionnels de la presse une cellule de soutien psychologique et d'assistance. Il s'agit d'un dispositif de soutien et d'écoute personnalisés à destination des familles et collaborateurs de Charlie Hebdo, ainsi que des professionnels de la presse affectés par cette tragédie. Il se compose : d'une cellule de 6 psychologues cliniciens du Centre de Santé Audiens ; des services d'assistance du groupe relatifs à la vie quotidienne et d'un service d'aide et d'assistance à l'organisation des obsèques ».

Le Comité confédéral national de la Cgt, réuni le 13 janvier, a dans une déclaration souligné qu'au lendemain d'une mobilisation exceptionnelle des femmes et des hommes de ce pays (le dimanche 11 janvier dans toute la France), à laquelle elle avait appelé aux côtés des autres organisations syndicales, pour défendre les libertés et la démocratie, et combattre toutes les formes de racisme , il s'associait « au mouvement de solidarité engagé pour que continue de vivre Charlie-Hebdo et invitait à participer aux obsèques de toutes les victimes de l'attentat barbare perpétré contre le journal qui auront lieu d'ici la fin de cette semaine ».